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本报讯（易续震）

4

月
24

日，

由河南省酒业协会组织的河南
省十大名酒评选活动结果揭
晓， 信阳市鸡公山酒业有限公
司生产的“鸡公山粮液”牌产品
以醇和绵柔的口感、 留香悠久
的品质， 经过多名国内知名品
酒专家、 豫酒行业泰斗多轮品
鉴， 在参加评选的众多家豫酒
品牌中脱颖而出， 并以第六名
的骄人成绩获得“河南省十大
名酒”称号。

本次评选旨在选出最具河
南地方品牌代表性的豫酒品
牌，“鸡公山粮液” 以其过硬的
品质及不断上升的品牌影响力
获此殊荣， 也为众多豫酒企业
共同挖掘传统白酒文化的新时
代内涵

,

打造白酒行业新文化
树立了无可挑剔的榜样作用。

今年是鸡公山酒业成立
65

周年。

65

年来，鸡公山酒业始终
担负着市场用酒需求及豫酒文
化的传承和发扬等责任， 用良
心酿造美酒，用真诚赢得信誉，

用品质捍卫品牌。
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借力中外媒体 助推信阳茶产业发展

（上接
01

版）

2013

年全部超过
1500

亿元，

分别达到
1581.2

亿元、

1550

亿元、

1735.3

亿
元。 今年一季度，信阳的主要经济指标增速
均位居河南省前列，经济社会发展持续保持
了好的态势、好的趋势和好的气势。 特别是
随着新型农业现代化和新型工业化的快速
推进，信阳城镇化水平不断提升，城市在扩
大，农村在变美，产业在加快发展。 目前，河
南省批准的

15

个产业集聚区已成为信阳扩
大对外开放、推动科学发展的主平台和重要
载体，形成了电子信息、绿色食品、新型建
材、现代家居、现代物流等主导产业集群，为
信阳未来发展拓展了空间、积蓄了后劲。

就信阳如何统一经济发展和生态宜居
建设时，乔新江说，信阳在加快经济社会发
展的同时， 始终高度重视生态环境保护，先
后获得中国优秀旅游城市、 国家生态示范
市、国家园林城市、中国十佳宜居城市、中国
最美丽城市和中国最具幸福感城市等殊荣，

取得这些荣誉与信阳的自然禀赋有关，更与
信阳人所坚持的生态文明理念密不可分。在
发展经济的同时，信阳坚持把保护环境放在

首位，既要金山银山，更要绿水青山；坚持创
造美首先保护美，始终把保护生态环境放在
首位，尊重自然、顺应自然、保护自然；坚持
“把城市轻轻地放在山水之间”，着力打造宜
居城市和最具幸福感城市。在科学推进城镇
化的进程中，适度扩大城市规模，让更多农
民变为市民的同时， 大力建设美丽乡村，缩
小农民和城市居民的差距，通过打造美丽城
市，建设美丽乡村，让信阳更加宜居，让人民
过上更加美好幸福的生活，让外地人更愿意
来到信阳、留在信阳。

相比国内其他地区，信阳在茶产业方面
有何优势？ 信阳的“茶文化节”又有什么特
色？乔新江说，信阳是著名的茶产地，地处中
国茶区的最北端，不仅产茶面积大、产量高、

质量好，而且是全国茶叶流通集散地，因此
被称为“茶都”。 时至今日，信阳已成功举办
了

21

届茶文化节，每年茶节都围绕“茶”主

题，给包括信阳在内的全国茶企提供一个宣
传、推介、交流的平台。如举办茶博会等很多
茶事活动，举行与茶相关的会议、论坛，宣传
信阳茶，促进信阳茶产业发展，收到了显著
效果。信阳通过茶节不仅结交了一大批茶界
朋友， 而且扩大了茶叶的销售区域和销售
量，提升了信阳茶知名度。 信阳作为产茶大
市，拥有农业部命名的全国唯一的国家级茶
叶原产地批发市场，今年

6

月，还将在北京
马连道举办信阳第

22

届国际茶文化节北京
活动周，将信阳茶与全国各大茶市场联接起
来。 总之，信阳通过举办茶文化节，茶园面
积、茶叶产量、茶叶质量、茶产业效益、茶品
牌影响都有很大提高，信阳通过茶文化节的
举办，正走向全国、走向世界。

茶叶生产在信阳占据举足轻重的地位，

茶农对此功不可没。 问到政府是否有针对广
大茶农的优惠政策时，乔新江说，茶是信阳重

要的农业主导产业之一， 信阳市高度重视茶
产业发展，出台了很多针对茶企、茶农的扶持
政策，如采取主动服务、财政奖补、贷款贴息
等措施，帮助扩大茶园面积、选择优良茶种、

推广使用茶机械、 扩大茶叶深加工、 培训茶
农，促进茶产业健康快速发展。 下一步，我市
将继续加大扶持力度，不断做大做强茶产业。

茶作为中国传统文化的代表之一， 也越
来越被全世界所了解和喜爱。 作为国际茶文
化节， 信阳在向外国朋友推介茶叶方面有哪
些措施？ 乔新江说，信阳从

1992

年开始举办
首届茶叶节。随着茶产业的发展，茶叶需要走
出国门、走向世界，从第

18

届开始，信阳茶叶
节更名为“信阳国际茶文化节”。 这几年更是
注重办节的国际性、开放性、专业性、实效性，

开放度在不断增加。每年茶节，我市都邀请国
际茶组织的代表， 通过国际平台来宣传信阳
茶，也通过茶文化节这个平台，学习、借鉴国
际上茶叶采制、销售等方面先进做法，将信阳
茶进一步推向国际市场， 同时也请外国媒体
朋友邀请国外茶专家、茶商、茶企、茶人来考
察信阳茶产业，共谋茶产业发展的春天。

行走在“茶和文化”之间

（上接
01

版）有好茶喝，人家才会更愿意买
茶。我们一直教育、引导员工，对上门客户买
不买茶叶，都要热情对待，不吝惜每天消耗
几盒、几斤茶叶，要勇于付出，只要客人来到
这里， 我们就热情地把好茶拿给大家品尝，

买不买都不重要，只要你进了店门，我们都
热情地请你品尝，哪怕一百个人里面九十个
人不是来买茶的，我们也力争做到“百问不
烦、百拿不厌”。 我们的所有门店，只要有人
进来，我们都热情地讲解，专门安排一个人
泡茶给他们喝，不管是来解渴的，还是随便
看看的， 这样与客户的距离一下子就拉近
了，结果本来不想买的，茶叶也买了，茶具也
买了。 对有购买意向的客户，我们先主动送
一些，让人家受感动，对我们公司有好印象，

以后当他们需要的时候，就会首选我们公司
的茶叶。这些就是我们在服务观念上与当地
一些茶商的不同，让人感觉我们和别人不一
样，有个性。

现在，仅从越来越多的人开始购买成套
茶具，在喝茶中注重茶具的造型，便可知道，

信阳人对茶的需求，正从传统的饮茶走向品
茶。 这些细微的变化，正悄然提升茶的文化
内蕴。信阳作为旅游城市、宜居城市，我们坚
持这样做， 也是向外来游客树信阳形象、展

信阳风采的需要。

王海龙：开茶叶店既是展出，也是接触
潜在客户的平台。茶产业这一块，只要市里、

区里愿意接受我们，我们就愿意付出，唯一
担心的是本土对我们外来者有所排斥，不愿
意接受我们。我们所做的一切都是为了发展
信阳茶产业。近几年，建茶基地，开五六个店
面，推出免费品尝、带茶农到外地参观、考察
等已投入五百多万元。这些做法都是在想方
设法提升信阳茶品质， 让信阳茶在全国打
响。

记者： 听说您组织茶农去安溪等地取
经，反响很好。

王海龙：组织茶叶种植户、小茶企去安
溪，走出去，开眼界，参观安溪人怎样制作茶
叶，怎样营销茶叶。 回来以后又到洛阳去考
察学习。河区白庙村龙渚春茶场场长陶顺
说：“过去我们都是乡巴佬，偶尔出去参展的
时候没人理我们。 这次去安溪，首先把我们
信阳茶商会的大牌子挂到活动中心。过去由
于没有抱团、没人组织，茶农不被重视，现在

到哪都是上宾，这都是他们夫妻俩在给我们
做好事、帮助我们转变观念。 ”

记者：莎士比亚说过，慈善是高尚人格的
真实标记。 我曾经两次参加你们给敬老院捐
钱、捐物的活动，请您谈谈对做慈善的感悟。

王海龙： 公司始终热衷于公益事业，积
极参与全市“见义勇为”、“助学慈善基金”的
捐款活动。

2012

年
9

月，我妻子李婉凤被河
南电视台授予“中原崛起突出贡献个人”称
号，

2013

年
2

月她被河区委区政府授予
“河区十大公益慈善新闻人物”称号。我们
两年帮助贫困大学生

10

多人， 发放助学金
7

万多元， 这件事以后我们每年都要做。

2012

年给董家河敬老院捐助现金
10

万元，

2013

年捐助河港敬老院物、 款共计
6

万
多元。 多年来，我们在淮滨和其他县区敬老
院、慈善会上捐款百万元，赞助信阳市福建
商会爱心基金母金人民币

30

万元， 侨商会
爱心基金母金人民币

20

万元。今天说这些，

主要是想督促自己养成做慈善的习惯。

“德行善举是唯一不败的投资。”我很欣

赏这句话。我们夫妻俩在学着养成做慈善的
习惯，不但自己做，以后只要企业发展，生活
有保障，剩下的钱就多做慈善，并且培养孩
子做慈善，希望我的孩子未来都能够成为慈
善家。 如果一个人热衷于慈善，那么他的人
品就有保障了， 钱本来就是要奉献给社会，

帮助弱势群体的。 孩子愿意做慈善，就不会
为了钱做违法乱纪的事， 人格就会很高尚，

人生就会很安全，人家就会敬重他们，路就
会很宽，事业上就会得到很大的帮助。

记者：怀着一颗为家乡建设献智、出力
的诚挚之心，你们夫妻俩一道从福建回到家
乡信阳，成立了数家公司，如

2007

年成立信
阳闽信茶业有限公司，

2012

年
3

月成立信
阳闽豫集团公司， 并设立数家分公司，

2013

年成立信阳市山国饮艺茶业公司，

2014

年
入股小额贷款公司和典当行，诚信与实力获
得业界好评。 这些公司有何新的发展思路，

有哪些前景展望供大家分享？

王海龙：最近我们与一帮信阳“茶人”共
同搜集好毛尖，委托福建商会陈承海会长在
澳大利亚做检验，只要合格，我们就准备走
出去，在澳大利亚召开新闻发布会、建立信
阳毛尖茶的网点， 让信阳毛尖走向世界、香
飘海外。

冯鸣在全市安全生产暨专项整治工作会上强调

工作措施要严谨 制度保障要严密

本报讯（记者黄铎）

4

月
25

日上午，

2014

年全市安全生产暨专
项整治工作会议召开，会议总结了
去年的安全生产工作，就今年的安
全生产工作进行了部署。 市委常
委、常务副市长冯鸣，副市长包盛
柏出席会议。

会议传达了全市“商贸批发市
场、道路交通领域、建设施工工程、

非煤矿山工程” 专项整治工作方
案，宣读了市政府

2013

年度安全生
产工作先进单位和先进工作者表
彰决定，总结了去年的安全生产工
作，对今年的安全生产重点工作进
行了部署。

就如何做好今年的安全生产
工作，冯鸣强调，思想认识上要严
阵以待。 全市各级各部门要认真
落实市委、 市政府关于加强安全

生产工作的一系列部署， 牢固树
立“红线”意识及安全发展理念，

切实做到警钟长鸣，常抓不懈。工
作措施上要严谨有力。 要扎实开
展重点领域整治， 确保安全生产
设施投入到位、 安全管理落实到
位，事故隐患整改到位，筑牢安全
生产基础。 制度保障上要严密高
效。 要进一步深化安全生产领域
各项改革， 健全安全生产激励约
束机制， 用严密高效的制度为安
全生产提供有力保障。 对工作中
出现的失职渎职的行为， 要依法
依纪严肃处理。要加强领导，强化
措施， 确保我市安全生产形势持
续稳定。

会上，包盛柏强调了安全生产
工作的重要性，就进一步做好安全
生产工作提出了意见和要求。

我市组织收看收听“宽带中原”建设电视电话会议

本报讯（记者黄铎）

4

月
25

日，全省召开加快推进“宽带中原”

建设电视电话会议。副市长张明春
和市文广新局、羊山新区、市商务
局、市联通公司等单位负责同志在
信阳分会场收看收听了会议。

会议指出，“宽带中原”战略是
实现我省四化同步发展的有力支
撑，结合实施智慧中原、无线城市
和智慧河南等建设项目，我省已实
现了全省行政村宽带接入和乡镇
以上

3G

网络的全覆盖。

2013

年新
增光纤到户覆盖家庭

295.9

万户，

同比增长
24.5%

。要正确认识“宽
带中原”建设取得的成绩和存在的
问题；要充分认识建设“宽带中原”

的重要意义；要明确任务，抓住重
点，加快推进“宽带中原”建设；要
加强组织领导，确保各项工作落实
到位。

张明春强调，要认真贯彻全省
加快推进“宽带中原”建设电视电
话会议精神，抓好落实。要广泛认
识“宽带中原”对加快信阳智慧城
市建设的重大意义， 要加快推进
“宽带中原”项目建设的进度，各县
区要抓好规划布局，为项目建设创
造良好的环境。要统筹推进“宽带
中原”项目建设，抓住机遇，加快项
目建设的步伐，使信阳人民在资讯
时代能够享受到更宽、更快、更好
的服务。

中国国际广播电台中外记者采访团走进信阳

本报讯
(

记者方慧玲
)

信阳
4

月最美丽，不仅
吸引了爱茶之人潮涌而来，更引得国内外媒体高
度聚焦。 继央视“美丽中国乡村行———走进信
阳”、“全国百家党报社长总编看信阳” 之后，

4

月
26

日，由中国国际广播电台副台长夏吉宣带队的
“实现中国梦·中外记者茶乡行” 采访团抵达信
阳，对我市进行为期

4

天的采访报道。

4

月
26

日至
29

日，中国国际广播电台由中文、法
语、孟加拉语、阿尔巴尼亚语、豪萨语等

5

个语种媒
体
14

名记者组成的采访团，相继深入郝堂、鸡公山、

波尔登森林公园、南湾湖和第
22

届中国信阳国际茶
文化节各项茶事活动现场采访。本次报道以“茶文

化节”、“茶博会”为主题，对信阳第
22

届国际茶文化
节、 中国国际茶业博览会及节会期间各项茶事、茶
文化和茶经济活动进行重点报道，并兼顾城市特色
文化、绿色生态及产业发展等方面的报道。

据了解， 中国国际广播电台将充分发挥多语
种、全媒体的国际传播优势，将老区信阳在革命时
期的贡献和改革开放以来自身的发展有机结合起
来， 用生动实例展示信阳在实现中国梦过程中的
快速发展和美丽形象，通过文字、图片、音频、视频
等传播手段，在法语、孟加拉语、阿尔巴尼亚语、豪
萨语广播、网站、手机终端、海外分台、平面媒体以
及国际在线中文网等中外文媒体平台上刊播。

海信VIDAA2上市 激活智能电视市场

4

月
17

日，海信正式发布了具有“聚
合”和“社交”功能的

VIDAA2

电视，将中
国智能电视正式推向

2.0

时代。

4

月
18

日，

VIDAA2

在全国主流家电卖场同步上市，

直接带动了海信智能电视和平板电视的
大幅增长。海信方面销售数据显示，

4

月
18

日至
20

日， 在
VIDAA2

热销的带动下，

海信智能电视的销量同比增长了
76.5%

，市场表现十分抢眼。

海信
VIDAA2

突出的特点在于“聚
合”和“社交”。

VIDAA2

的“聚好看”功能
集成了爱奇艺、搜狐等

11

家国内主流视
频厂商的视频内容，视频总量就达到了
80

多万部，超出单个视频网站的一倍以
上；“聚享家”功能让“家庭私密社交”成
为现实，通过手机移动端与电视端的通
信交互，突破了时空距离，为家人增添了

一条感情的纽带。

记者从北京中塔大中商场了解到，

海信
50

英寸
K370

系列
VIDAA2

电视的零
售价不足

5

千元，产品售价与市场上同规
格普通智能电视相比具有非常强的竞争
优势。 海信销售数据显示，

50

英寸
VI鄄

DAA2

销售势头最迅猛，并带动了海信
50

英寸以上大平板在
4

月
18

日—

20

日的销
量增幅同比超过

100%

。

据悉，

4

月
25

日至
5

月
3

日的“五一”活
动中，海信全系列产品均有优惠活动，

40

英寸网络智能
LED

仅
1999

元，

50

英寸内
置
WIFI

智能
LED

仅
3599

元， 海信黑色小
魔石电视盒

499

元，海信
7

英寸
IPS

四核旗
舰通话平板仅

1299

元。

详询：

18737673690

（李志强）

腾飞的信阳国际茶城

信阳国际茶城是河南省、信阳市的“十
二五”重点项目，依托信阳丰富的茶资源、

悠久的茶历史和独特的茶区位， 致力打造
中国乃至世界最大的茶品集散交易平台，

助推市委、市政府提出的“南茶北销、国茶
外销”战略目标的早日实现。

信阳国际茶城一期市场已于
2013

年
4

月正式开业运营， 市场规划建设有展示交
易区、生产加工区、生活配套区、文化旅游
区等十大分区。 目前市场正在全力完善物
流集散中心、 价格形成中心、 信息发布中
心、科技研发中心、会展贸易中心、文化传
播中心六大功能中心。在运营上，信阳国际
茶城首创了“主动式运营”模式，吸引了众
多茶企纷纷入驻，至今已有来自斯里兰卡、

安徽、福建、河南、云南、贵州、湖南、四川等
国内外茶产区的

400

余家茶企入驻经营，经

营的产品涵盖国内外红茶、黑茶、乌龙茶、

绿茶、白茶、各类花茶、茶食品、茶具、茶工
艺品、茶机械等。

信阳国际茶城以振兴国茶为己任，将颠
覆茶叶传统经营理念，推动茶叶由农产品向
现代化商品转型，促进茶产业的持续快速发
展。项目规划科学、理念超前、前景广阔，也
一直得到中央、省、市、区各级政府和茶叶行
业协会的高度重视与大力支持。

信阳国际茶城将是中国茶叶市场升级
换代典范钜作， 并最终成为中国乃至世界
茶叶市场的领军者。 信阳国际茶城，

500

万
平方米世界茶品集成交易平台， 从千年茶
都的沃土诞生、崛起，必将以强大的产业影
响力引领中国茶产业大变革， 在中国乃至
世界的上空闪耀出更加璀璨的光芒！

（郝光）

日前， 信阳富
地燃气有限公司组
织技术力量对我市
中心城区工商业燃
气用户燃气设施、

燃气工程作业现
场、 天然气输配站
等重要安全生产区
进行全面的安全生
产综合大检查，及
时排查各种安全隐
患， 为我市安全平
稳供气提供了有力
保障。 图为技术人
员对工商业燃气用
户进行安检。

刘凯摄

谷雨时节访茶乡

（上接
01

版）

车云山海拔
800

多米， 苍山
青翠，清泉长流，云雾缭绕，阳光
漫射，特别适宜绿茶生长，是信阳
毛尖的核心茶园基地， 也被视为
信阳毛尖发祥地之一。 车云山因
茶而名，由于一山分两省，河南、

湖北都舍不了它， 于是山南山北
就各有了一个车云山村。 山北属
信阳市董家河镇， 山南则属随州
市草店镇， 两个小村也都以茶为
业，以茶致富。

1956

年春， 车云山茶农为了
表达“翻身不忘共产党，幸福不忘
毛主席”的真挚情感，由

7

名党员
亲手采摘、烘培、杀青，经过

18

道
工序精制了

2

斤信阳毛尖，寄给毛
主席。 一个月后，他们收到了中央
办公厅的回信，信中付了茶叶款并
鼓励当地群众搞好农业生产，留下
了一段佳话……

不经意间，我们走到了山上的
茶叶加工车间。工人们正忙着炒茶、

杀青，空气里弥漫着清新的香气。门
外茶桌上，灵巧的女孩娴熟地泡好
了茶。我端起玻璃杯，欣赏着嫩绿的
芽尖在水中升腾、飘散，而后慢慢旋
转下沉，姿态轻盈曼妙，茶汤鲜亮透
绿，香气袭人。 轻啜一口，一股带着
栗香的甘甜瞬间滋润了舌尖……

下山时，天空又开始星星点点
飘起小雨，闲适的村民坐在路边屋

檐下喝茶、聊天、发呆，远处茶园里
有伞花在轻移……这是一种令人
向往的慢生活，只是我们的脚步还
无法停下来。

途中的短暂停留，再次给大家
一个惊喜。

河港乡白龙潭村，是南湾湖
的源头所在地。 文新茶叶公司在这
里建起万亩生态茶园，绵延不断，蔚
为壮观。蒙蒙细雨中，我们沿着茶园
里的水泥小路蜿蜒前行，忽然一道
美丽无比的风景出现在眼前———

几个身着蓝白色印花衣裤的女孩
正挎着小竹篮采茶，像鲜花悄然盛
开在绿色的茶海。美不胜收的景色，

让摄影记者立刻跳了起来，对着天
人合一的“实景演出”拍了个痛快。

一路上多见年龄较大的采茶
工， 这里怎么会出现如此美丽的
“精装女孩”？ 听过介绍才知道，这
是当地企业向茶文化旅游产业延
伸的结果。 茶不仅赏在杯中，茶韵
更飘散在茶山上。 爱茶的人们，随
时可以到各个茶园基地、以茶为主
题的生态园区，采茶、赏茶、品茶、

斗茶……亲身体验“从茶园到茶
杯”的全过程。

茶乡的生活，总是在看似不经
意间透出特有情趣和新意，回味甘
甜而悠长……

（原载
4

月
27

日《经济日报》

第六版）

4

月
26

日下午，好客的郝堂人沏上一壶信阳毛尖新茶，招待远道而来的中
国国际广播电台中外记者采访团。 本报记者方慧玲摄


